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Abstract (en)
The flue comprises a housing (11) which has a back wall (14) and operating opening closable by a slide (15). The flue has means to create
a laminar flow from the operating opening to the rear wall. The flue has a suction distributor for the planar suction towards the rear wall and is
provided with a number of perforations. The suction distributor in the operating opening region has a larger suction action than in a region above it. A
continuous distribution of the suction action takes places from the first region to the second region.

Abstract (de)
Bei einem Abzug mit einem einen Innenraum aufweisenden Gehäuse (11), das an voneinander abgewandten Seiten eine Rückwand (14) und
eine mittels eines Schiebers (15) verschließbare Betätigungsöffnung aufweist, wird wegen der in dem Innenraum herrschenden Walzenströmung
mitunter unerwünscht schädliche Substanz aus dem Innenraum wieder in die Umgebung abgegeben. Um ein Entweichen schädlicher Substanz aus
dem Innenraum nach außen zu vermeiden, werden nach der Erfindung Mittel zum Erzeugen einer Kolbenströmung von der Betätigungsöffnung zur
Rückwand (14) angegeben. <IMAGE>
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